



SOCIÉTÉS SAVANTES

SACADEMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. —
Séance du 11 Juillet 1893. — Présidence de M. le comte de Charpin-Feugerolles. — M. Caillemier donne lecture d'une notice inédite sur la jeunesse de Ballanche, œuvre posthume de Barthélemy Tisseur, mort professeur à l'Académie de Neufchâtel, le 28 janvier 1843. — Né à Lyon le 4 avril 1776, Pierre-Simon Ballanche était fils d'un imprimeur, avec lequel il fut même associé pendant quelque temps. Sa vie fut celle d'un sage et on doit le compter au nombre de ceux qui ont allié, à un haut degré, l'imagination à l'esprit philosophique. Son enfance et sa première jeunesse furent souffrantes, et il consacra ses loisirs à l'ébauche d'une épopée lyonnaise, dans laquelle il glorifia les traits héroïques des défenseurs de la ville de Lyon, pendant le siège de 1793. Cette œuvre, qui ne verra jamais le jour, fut le fruit de ses rêves pendant les angoisses de ce douloureux épisode de notre histoire, dont il fut témoin. C'est encore Ballanche qui se met en scène dans la *Vision d'Hébal*, dans laquelle il manifeste une vue si nette de l'avenir. Mais malgré ses tendances à la rêverie, Ballanche ne se laissa pourtant jamais